

Los 'narcos' apuntan a Samper

La banda de 'Los Extraditables' secuestra al jefe de Prensa del presidente colombiano en lo que es un claro aviso por la reciente aprobación de una ley en su contra

ARTURO MENÉNDEZ (EFE)
Bogotá

Los narcos golpean alto. La banda de 'Los extraditables', vinculada a grupos de narcotraficantes, secuestró el pasado viernes al secretario de Prensa de la Presidencia de Colombia, William Parra, y al periodista Luis Eduardo Maldonado, de la emisora Radio Cadena Nacional (RCN).

Aunque en un primer momento las autoridades negaron credibilidad a las llamadas anónimas dirigidas a numerosos medios de comunicación en las que se reivindicaba el rapto, y afirmaron que "sólo se desconocía" el paradero de Parra y Maldonado sin querer hablar en ningún momento de secuestro, con el paso de las horas, y ante la tozudez de los hechos, el Gobierno exigió en un nuevo comunicado la "inmediata liberación de los dos periodistas secuestrados para que regresen a sus casas y lugares de trabajo".

El presidente Ernesto Samper dijo que "cualquier retención es injustificada" y pidió a los captores la liberación de los secuestrados "porque ese no es el procedimiento para obtener ninguna reivindicación".

Los dos periodistas no llegaron el pasado viernes a 'Casa de Nariño', sede de la presidencia de la república donde ambos desempeñan su trabajo habitualmente. La noche anterior tampoco aparecieron por sus viviendas.

Maldonado se ocupa habitualmente de cubrir las informaciones de Casa Nariño para la emisora en la que trabaja mientras que Parra, antes de asumir la Secretaría de Prensa de la Presidencia, fue reportero de un informativo televisivo así como de la propia emisora RCN.

Según fuentes de Casa de Nariño, aunque la mayoría de altos funcionarios del Estado tienen escolta, Parra carece de ella.

Según diversas fuentes, ambos periodistas abandonaron la sede presidencial el jueves a media tarde y se dirigieron hacia el 'parking' en el que tenían aparcados sus vehículos ubicado a unos 100 metros de la casa del jefe de Estado, una de las zonas más vigiladas del país. Desde entonces no se sabe de ellos y sus teléfonos celulares están apagados, según la sede presidencial.

Gesto de la guerrilla

El Ejército de Liberación Nacional (ELN) anunció ayer que entregará a una comisión internacional, cerca a Venezuela, al obispo de Tibú, José de Jesús Quintero; al alcalde electo de ese municipio, Raúl Centeno, y al actual titular, Humberto Gómez, a quienes mantiene secuestrados desde hace casi un mes. El miembro de la Comisión de Conciliación Nacional Augusto Ramírez dijo que la liberación "se producirá probablemente hoy, aunque estamos precisando la hora y el lugar". El anuncio se produjo tras una reunión de una Comisión de Derechos Humanos con el jefe del ELN Francisco Galán, detenido en una cárcel de máxima seguridad cercana a Medellín.

—aprobada finalmente el pasado 25 de noviembre—, surgieron numerosos comunicados anunciando la reactivación de la organización terrorista.

La policía también les atribuye la colocación de dos coches-bomba, que finalmente fueron desactivados en Medellín, en los últimos meses.

Entre 1989 y 1991 'Los Extraditables', cuyo lema era "preferimos una tumba en Colombia a una cárcel en Estados Unidos", se opusieron radicalmente a la extradición

con una violenta campaña de terror. En cumplimiento de esa campaña, en septiembre de 1990, secuestraron a cinco periodistas y dos mujeres cercanas al Gobierno, para presionar la eliminación de la extradición, que fue abolida en la Constitución elaborada en julio de 1991.

Esta sería la primera ocasión en la que un alto funcionario de la República es secuestrado en Colombia.

En una nota difundida por Radio Cadena Nacional y firmada por el presidente de la emisora, Jairo Tobón de la Roche y por el director del principal noticiero, Juan Gossain, señala que 'Los Extraditables' han anunciado que enviarán un comunicado a la opinión pública y el Gobierno, presumiblemente por la aprobación de la extradición de nacionales por el Congreso.

'Los Extraditables' desataron al finalizar la década anterior una ola de atentados con explosivos que costaron centenares de vidas y que, según algunos analistas, sirvieron para presionar a la Asamblea Nacional Constituyente para que aboliera la extradición de nacionales.

Hasta este año, se creía que habían desaparecido en 1993, cuando fue abatido el 'capo' del cartel de Medellín, Pablo Escobar, considerado su promotor y máximo jefe.

Pero desde abril pasado, cuando el presidente Ernesto Samper presentó al Congreso una reforma constitucional para recuperar la extradición de delin-



LEONARDO CASTRO / AP

CAPTURADO Eduardo Maldonado, secuestrado por 'Los Extraditables'.

Cuatro muertos en combates

Un policía y tres rebeldes murieron ayer en dos enfrentamientos entre las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y el Ejército en el oriente y occidente del país. El teniente Christian Erazo resultó muerto en la incursión de las FARC a la población de Génova (oeste), en la que un centenar de subversivos combatieron durante tres horas con la Policía.

En otro enfrentamiento de la zona rural de Acañas, el Ejército acabó a disparos con la vida de tres guerrilleros que habían secuestrado a un comerciante local.



MARIE HIPPEMEYER / EPA

'SAMBA POR EL EMPLEO' Miles de personas se manifestaron ayer en el centro de Sao Paulo para protestar por el creciente desempleo, la grave crisis y en contra de las duras medidas económicas anunciadas el mes pasado por el presidente brasileño, Henrique Cardoso. En la imagen un manifestante imita un retrato de Cardoso ante un gran regalo de Navidad.